

« Fidei Donum »

Fidei Donum « Le don de la foi » est une encyclique publiée le 21 avril 1957 par Pie XII.

Dans ce texte, le pape demande aux évêques d'autoriser leurs prêtres diocésains à répondre aux appels des missions d'outremer, notamment en Afrique et en Amérique latine, tout en restant attachés à leur diocèse d'origine, appelés à y revenir après plusieurs années. Ils sont communément appelés prêtres « *Fidei donum* ». (*A ce titre, le briançonnais se souvient en particulier de la mission du Père Bernard Majournal au Pérou*). Depuis cette encyclique, nombreux sont les échanges mutuels entre continents, et dans certains pays occidentaux, en raison de la baisse des vocations, les évêques ont fait appel à des prêtres *Fidei donum* d'outremer.

C'est ainsi que dans nos paroisses une belle tradition s'est instaurée, nous ayant permis d'accueillir ces dernières années le Père EL HAYEK (Liban), le Père TOUMAOU (Togo), le Père AFOUDA (Bénin). Dans notre diocèse, c'est aujourd'hui une douzaine de prêtres qui vivent ainsi leur ministère. Grande reconnaissance à ces prêtres qui, éloignés de leurs racines culturelles, familiales, manifestent l'universalité de l'Eglise et nous apportent ces accents nouveaux, ces approches différentes de l'Évangile, toutes marquées d'autres façons de vivre et d'être. Sommes-nous toujours conscients de la richesse de ces partages ?

Notre frère, le Père Jean-Pierre prolonge aujourd'hui sa mission dans un autre diocèse de France (Rennes). Nous le remercions pour ces six années partagées avec nous dans une pastorale quotidienne, et nous ne doutons pas qu'en Bretagne, il continue à servir ainsi le Christ et ses Frères.

Il lui faudra être initié à d'autres réalités (celles du bignou, du chapeau rond, de la crêpe...) ; que des frères et sœurs puissent l'accueillir avec joie ; que notre prière l'accompagne dans ce nouveau changement ; que notre amitié fraternelle tissée au long de ces années perdure au-delà de l'éloignement géographique : Jean-Pierre, nous te souhaitons un beau ministère, aussi une bonne santé physique, et de nombreux fidèles à servir avec la charité de Notre Seigneur Jésus-Christ.

Jean-Michel Bardet, curé